

Economía

Fantasma del racionamiento de gas no ha desaparecido

Sectores como el de Andeg, Asoenergía y otros expertos le expresaron a EL HERALDO que se deben acelerar los proyectos costa afuera como Uchuva-2 y Komodo.

Noviembre 3, 2024



Los gremios del sector energético indican que una decisión de importar gas natural podría afectar el costo de los servicios públicos a los hogares.

Compartir:

- WhatsApp
- Facebook
- X
- Messenger

Por: **Juan Sebastián Vargas**

El panorama del **gas natural** es de incertidumbre, debido a los altibajos registrados en estas últimas semanas producto de las decisiones del **Gobierno nacional** y de las múltiples alertas del **sector energético** que aún siguen en pie.

(Se declararon 68 GBTUD de gas adicional para atender demanda de 2025: Gestor del mercado)

➔ Se declararon 68 GBTUD de gas adicional para atender demanda de 2025: Gestor del mercado

Y es que ante el reversazo del Gobierno nacional de no realizar el **racionamiento** programado de gas natural del 31 de octubre al 4 de noviembre cuando se había conocido por un decreto que sí lo iba a haber, ha causado una serie de comentarios agrídulces.

Pero vamos por el lado dulce, y es que algunos expertos del sector le manifestaron a **EL HERALDO** que este racionamiento programado iba a ser perjudicial para las industrias, puesto que se podía convertir en un sacrificio muy importante, pero a su vez, indican que existe un "negativismo" en el

Noticias relacionadas



CESAR
Hombre falleció tras sufrir fuerte golpe en el Balneario Hurtado, en Valledupar



CESAR
Judicializaron a presunto responsable de crimen contra lider arhuaco



Convierta a **EL HERALDO** en su fuente de noticias

Más de Economía

ECONOMÍA

Fantasma del racionamiento de gas no ha desaparecido



Ministerio de Minas y Energía, ya que aseguran que no existe **escasez** de gas, sino acaparamiento del mismo.

Y el lado agrio son las alertas constantes que indican que el déficit de gas persiste, y que esto tendrá un impacto en el precio de este energético en los hogares si no se logra modificar unos parámetros importantes para evitarlo, como es el caso de firmar nuevos contratos de **exploración y explotación** de gas, y un tema que cobra gran importancia: el presente y futuro que le depara a los proyectos **costa afuera Komodo y Sirius** (antes Uchuva 2).

(Gremios siguen alertando un déficit de gas pese al reversazo del Gobierno)

Esto último para los expertos del sector energético es muy importante, ya que se debe trabajar con urgencia para que dicho gas natural esté disponible para el país no en 10 años, sino en 6, de acuerdo con cálculos de **Asoenergía**.

Alegría y preocupación

La Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos, Energía y Tecnologías Afines (**Acipet**), celebró la decisión del Tribunal Superior del distrito Judicial de Santa Marta de permitir la reactivación de actividades en el **pozo exploratorio Uchuva** (Sirius) de **Ecopetrol** y Petrobras, ubicado en el Mar Caribe.

Es de recordar que este pozo confirmó la presencia de gas existente en este bloque exploratorio, el cual, de acuerdo con Petrobras, tiene el “potencial de duplicar las reservas 1P de Colombia” y puede llegar a ser 3 veces las reservas actuales de gas del país.

“Esta decisión judicial representa un paso importante hacia el fortalecimiento de la exploración de gas natural en Colombia y, en consecuencia, hacia la seguridad y **autosuficiencia energética** del país.

(Se garantiza suministro de gas natural a usuarios residenciales y comerciales: Gases del Caribe)

Se espera que a finales de 2029 este gas se empiece a incorporar a la oferta interna, disminuyendo o incluso evitando la importación de gas para fines industriales, residenciales y vehiculares”, señaló Oscar Rincón, presidente de Acipet.

De otro lado, expresó su preocupación por la suspensión anunciada por **Ecopetrol** de las actividades en el pozo Komodo-1, por la decisión tomada por el Ministerio de Medio Ambiente frente al trámite de licenciamiento ambiental.

“Esta suspensión causó el retraso de al menos 2 años, de un proyecto en el cual **Ecopetrol** y Oxy han invertido más de USD200 millones, según se ha dado a conocer”, manifestó el presidente del gremio Acipet, quien hizo un llamado a las autoridades competentes para que los procesos sean más expeditos y eficientes, y que las decisiones se tomen con rigor técnico y científico, basadas en evidencias.

Déficit se mantiene

La directora de Asoenergía, Sandra Fonseca, sostuvo que la posibilidad de un racionamiento en el corto plazo aún se mantiene claramente, pues solo se evitó a costa de disminuir la confiabilidad eléctrica, que también está muy débil.

(¿Por qué se echó para atrás la medida de racionamiento de gas natural en el país?)

“Lo que más preocupa es que la demanda termina pagando por un cargo por confiabilidad eléctrica respaldada por gas, sin que esté realmente disponible, y pagando una energía tanto eléctrica como de gas más costosa, por la imprevisión del Gobierno”, resaltó Sandra Fonseca.

ECONOMÍA

¿Cuánto termina pagando un usuario de Nequi por un préstamo ‘Salvavidas’?



ECONOMÍA

Recaudo logrado con las declaraciones de renta en 2024 fue de \$21,77 billones: DIAN



ECONOMÍA

Se declararon 68 GBTUD de gas adicional para atender demanda de 2025: Gestor del mercado



ECONOMÍA

Mantener la cifra de subsidios de Mi Casa Ya, entre las propuestas que expuso Asobancaria



Suscríbese a nuestro canal de WhatsApp aquí

EL HERALDO

Por su parte, José Manuel Restrepo, ex ministro de Hacienda y actual rector de la Universidad EIA, dijo que el problema estructural del sector gasífero en Colombia sigue siendo el mismo.

“La capacidad de oferta claramente no va a ser capaz de atender la demanda, ni en 2025 ni en 2026 y seguramente en 2027. Las estimaciones hablan de una incapacidad de atender la demanda entre un 10 % y un 15 % el próximo año y casi un 30 % el año siguiente, lo que significa que el Gobierno va a tener que importar gas, y allí va la preocupación, porque será más costoso tanto para la industria como para los hogares, y eso va a encarecer seguramente las tarifas de servicios públicos porque el gas es un insumo esencial para la producción de energía”, manifestó José Manuel Restrepo.

Por su parte, el presidente de Andeg, Alejandro Castañeda, sostuvo que falta gas para la contratación en firme en 2025.

“Ese gas viene siendo para la demanda regulada y principalmente de mano industrial. Ahora, ¿puede haber gas proveniente de campos menores? Si, pero aunque está declarado en el proceso de comercialización, no está declarado para contratación en firme, sino que es declarado interrumpible y, por ende, muchos consumidores no les interesa gas interrumpible porque sus procesos no lo aguantan y desde el lado térmico tampoco nos sirve un gas interrumpible porque no respalda a las obligaciones de energía en firme”, sostuvo.

Acelerar y destrabar

Los gremios enfatizaron que se debe no solamente acelerar el proceso de los proyectos de Uchuva y Komodo, sino que se debe pensar en destrabar los campos que tienen problemas con el licenciamiento ambiental.

(Nos salvamos del racionamiento de gas, pero quedamos avisados)

“Si se acelera Komodo y Uchuva estarían probablemente disponibles no en 10 años, sino en 6. Esto ayudaría a la confiabilidad de largo plazo. Pero la confiabilidad de corto y mediano plazo, es decir, para los próximos dos años, y luego los siguientes 4 años está comprometida, sin seguridad de abastecimiento y dependiendo del incremento en la importación. Una situación que claramente genera mayores costos para la demanda del país, disminuye la competitividad de la industria, y genera incertidumbre sobre el crecimiento económico”, dijo Sandra Fonseca, directora de Asoenergía.

“Para importar gas, el tiempo se agota”

El ex ministro de Minas y Energía Amylkar Acosta señaló que el tiempo se agota para que el presidente Petro firme el decreto que habilite las importaciones de gas en diciembre a través de la regasificadora Spec para cubrir no solo los requerimientos de las térmicas, sino para consumo esencial (residencial, GNV y pequeño comercio).

Temas tratados

• gas • gas natural • Colombia • Racionamiento • Komodo • Uchuva-2

Te puede interesar



PAÍS

Black Friday ya tiene fecha en Colombia para iniciar temporada decembrina con promociones y descuentos



ECONOMÍA

Venta de vehículos prolonga su buena racha, aumentando un 34 % para el mes de octubre



ECONOMÍA

El dólar presentó ligera caída, pero



ECONOMÍA

Compras por tarjetas, aún más



aún permanece sobre los \$4.400



baratas: tasa de usura para noviembre será de 27,90 %



DEPORTES

La Dian habría embargado las cuentas al Deportivo Pereira: ¿la razón?



ECONOMÍA

Banco de la República redujo en 50 puntos básicos la tasa de interés



ECONOMÍA

Unos 8,4 millones de personas en Colombia aún enfrentan situación de pobreza energética: Promigas



ECONOMÍA

Barranquilla, ciudad donde más aumentó el desempleo en Colombia entre julio y septiembre



ECONOMÍA

Desempleo en Colombia cayó levemente; pasó de 9,3 % a 9,1 % en septiembre



ECONOMÍA

Confecámaras, gremio de las cámaras de comercio, dio a conocer su nueva mesa directiva

Tabla Feed



Calcula los ingresos potenciales generados con la ayuda de la AI

inveco | Patrocinado

Conoce más



Vuela a España a mitad de precio

¡Algo muy grande ha aterrizado! Viaja a Madrid ida y vuelta a mitad de precio y con más maletas. Código...

Plus Ultra Líneas Aéreas | Patrocinado

Ver ofertas



Invierte en CFDs y abre las puertas a nuevas posibilidades económicas

inveco | Patrocinado



Bogotá: Su IA trabaja mientras descansas
[Descubre cómo]

CO_NEWS | Patrocinado

Oportunidad única en Bogotá: Invierte en
CFDs con solo \$150 [Descubre cómo]

Incluso cuando el mercado de valores tiende a la baja,
puede ganar con Amazon

News Stories Group | Patrocinado

Probar ahora

EL HERALDO

Publicar un clasificado ó edicto

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2024 ©

Síguenos en redes:

